



**Handball-Verband Brandenburg e.V.**  
Heinrich-Mann-Allee 103  
14473 Potsdam

**Maik Beifuß**  
Vizepräsident Schiedsrichterwesen  
E-Mail: [basche@8-freun.de](mailto:basche@8-freun.de)

**Mathias Jeschke**  
Vizepräsident Spieltechnik  
E-Mail: [mj@majes.de](mailto:mj@majes.de)



Handball-Verband Brandenburg e.V. • Heinrich-Mann-Allee 103 • 14473 Potsdam

An die Schiedsrichter/Schiedsrichterinnen  
des Handball-Verbands Brandenburg

Hennickendorf, 15.09.2022

Liebe Schiedsrichter,

in Reaktion auf die gestiegenen Energiekosten hat das Präsidium des Handball-Verbands Brandenburg (HVB) in Vorbereitung auf die aktuelle Saison 2022/23 die Fahrkostenentschädigung bei Nutzung des eigenen PKW von 0,30 € / km auf 0,38 € / km angehoben. Diese Regelung gilt für alle Ehrenamtlichen, die im Auftrag des HVB Reisen antreten müssen und insbesondere für Schiedsrichter und Schiedsrichterinnen bei Spielen im Bereich des HVB (Landesebene).

Im Gegensatz dazu haben die Spielkommission der Oberliga Ostsee-Spree (OOS) und die drei Präsidenten der Landesverbände Berlin, Brandenburg, Mecklenburg-Vorpommern eine Kompensation für die gestiegenen Reisekosten über eine Erhöhung der Aufwandspauschalen realisiert.

Da es zur korrekten Abrechnung zahlreiche Fragen gab, informieren wir Euch hiermit über die Handhabung bei der Abrechnung bei Spielen im Bereich des HVB bzw. der OOS:

- Fahrkosten bei ausschließlich HVB-Spielen: 0,38 € / km
- Fahrkosten bei OOS-Spielen: 0,30 € / km
- Fahrkosten bei Kombination von HVB- und OOS-Spielen: 0,30 € / km

Die unterschiedlichen Fahrkostenpauschalen bei Ansetzungen mit OOS-Spielen ergeben sich dadurch, dass die Kompensation bereits durch die höhere Aufwandspauschale der OOS erfolgt.

Unabhängig davon gilt, wie gehabt, dass jeder Schiedsrichter und jede Schiedsrichterin für die steuerliche Abrechnung eigenverantwortlich ist, wobei insbesondere das aktuelle Bundesreisekostengesetz zu beachten ist.

Wir wünschen Euch eine erfolgreiche und gesunde Saison 2022/23!

Mit sportlichen Grüßen,

*Maik Beifuß*  
Vizepräsident Schiedsrichterwesen

*Mathias Jeschke*  
Vizepräsident Spieltechnik